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SQY, TERRITOIRE 
AU SERVICE DES 
ENTREPRISES
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Jean - Michel FOURGOUS
Président de Saint-Quentin-en-Yvelines

SQY est souvent présentée comme une place 
forte de l’économie en France. Nous accueillons 
17 000 entreprises qui génèrent 145 000 
emplois. De grands groupes comme des PME 
et TPE ont choisi notre territoire pour ses 
nombreux atouts. Cette réussite, nous devons 
la faire perdurer. C’est un gage de solidité et de 
crédibilité. Le développement économique de 
notre agglomération est notre priorité depuis 
de nombreuses années et nous faisons le choix 
d’accompagner nos entreprises, de mettre à 
leur disposition tous les moyens nécessaires 
et de créer un climat favorable. Nous devons 
d’ailleurs sans cesse innover pour répondre à 
leurs attentes dans des contextes de crise.

“ SQY PARTENAIRE DES 
RÉSEAUX D’ENTREPRISES ”
C’est ce que nous faisons avec le projet de 
l’Hypercentre qui concentre plusieurs milliers 
de mètres carrés de bureaux. Ainsi, tout le 
quartier autour de la gare de SQY se réinvente 
pour s’adapter aux nouveaux besoins du monde 
économique, mais aussi des habitants et des 
salariés grâce à une nouvelle offre de services 
et à un cadre de vie amélioré. 

Le rôle de SQY est aussi d’accompagner et de 
soutenir les chefs d’entreprise, en particulier 
des PME et des TPE. Comme vous le lirez 
dans ce nouveau numéro du SQY Entreprises,  
nous le faisons en soutenant les réseaux 

d’entreprises de SQY. Ce soutien passe par des 
dispositifs très concrets. Nous agissons comme 
des facilitateurs auprès des entrepreneurs. 

Dans un monde en perpétuelle mutation, il est 
essentiel de s’unir pour innover, se soutenir 
et relever ensemble les défis économiques. 
Ces réseaux offrent à chacun l’occasion de 
partager ses idées, de trouver des partenaires 
et de construire des synergies fructueuses.  
I ls incarnent cette volonté collective de 
promouvoir une économie locale forte, capable 
de s’adapter face aux enjeux de demain.

À SQY, nous voulons saluer l’engagement de 
tous les entrepreneurs, qui, par leur créativité et 
leur détermination, contribuent à l’attractivité de 
notre territoire. Leur travail et leur engagement 
sont les moteurs de notre développement 
économique et social et les piliers de notre 
société.

Chers amis,
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INNOVER
CPME 78, DÉFENDRE 
LES INTÉRÊTS DE PME 
ET TPE

ENTREPRENDRE
ANTHONY BELTOISE, 
L’ESPRIT FAMILIAL 
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ENTREPRENDRE
C.S.T RÉVOLUTIONNE 
LES DOCUMENTS 
D’IDENTITÉ  

07 INFORMER
DÉMOLITION DE L’ANNEAU ROUGE

09 INFORMER
LES TRAVAUX DU GOLF NATIONAL 

15INNOVER
BNI, UN RÉSEAU PRO BUSINESS

17 INNOVER 
BOOST CCI, UN COUP DE POUCE POUR LES PME

25 ENTREPRENDRE
 TECMATEL, SPÉCIALISTE DES SOLUTIONS ADHÉSIVES 

30 ENTREPRENDRE
XD MOTION, SES IMAGES AU CŒUR DES JEUX

34 AMÉNAGER
COLLINE D’ÉLANCOURT, UN PARC SPORTIF ET PAYSAGER 

36 AMÉNAGER
LA MOBILITÉ FACTEUR D’ATTRACTIVITÉ À SQY

26
ET AUSSI…
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JST Group JRDP, le géant mondial de la connectique, a posé la première 
pierre de son futur siège social et centre de recherche et développement 
(R&D) à Guyancourt. Ce bâtiment de 2 450 m2 au design japonais devrait 
voir le jour en mai 2025. 

Le 3 juillet, en compagnie de son constructeur, le Groupe 
Franc Architectures, JST Group JRDP a procédé à la 
pose de la première pierre de son centre européen 
R&D à Saint-Quentin-en-Yvelines. « Le développement 
économique est la priorité de SQY. Ce sont les entreprises qui 
possèdent les solutions du pays. 17 000 sociétés se trouvent 
sur notre territoire », déclare Jean-Michel Fourgous,  
le président de l’agglomération, présent pour l’occasion.  

À ses côtés, le docteur Astuhiro Nishimoto, accompagné 
de sa mère, Myoko Nishimoto, tous deux à la tête de 
JST Group. Cette entreprise familiale et internationale, 
fondée en 1957 au Japon, emploie environ 10 000 
collaborateurs dans le monde. Elle est spécialisée 
dans la production de connecteurs standards et de 
faisceaux pour divers secteurs tels que l’automobile, 
l’industrie, le médical, l’électroménager, le ferroviaire 
et les télécoms. Depuis 2007, elle possède un bureau 
d’études à Montigny-le-Bretonneux avec une quinzaine 
de personnes. 

Au cœur de la ZAC de Guyancourt, ce nouveau 
bâtiment de trois étages, principalement construit en 
bois et en acier, accueillera 80 à 100 collaborateurs et 
comprendra un parking en infrastructure.

Lors de l’inauguration, le directeur général de JST 
France, Patrice Blondel, a ainsi présenté ce futur 
site conçu par Hiroyuki Moriyama Architecture :  
« Ce bâtiment ultramoderne marquera le début d’un centre 
regroupant les activités d’ingénierie dédiées à la conception 
et au développement de connecteurs pour l’industrie 
automobile. » Grâce à l’utilisation de matériaux nobles, 
« ce site symbolise la modernité et la luminosité », ajoute 
Patrice Blondel, qui se dit « soucieux de se rapprocher de 
ses clients tels que Stellantis, Renault et Valeo ». ◆

INFORMER

LE GÉANT DE LA 
CONNECTIQUE JST 
GROUP IMPLANTE SON 
SIÈGE SOCIAL À SQY

Le classement de Shanghai (Shanghai 
Ranking Consultancy) a publié le 15 août 
2024 son classement international des 
universités (ARWU, Academic Ranking 
of World University). 
Classée 12e mondiale et 1re en Europe 
continentale, l’université Paris-Saclay 
confirme sa position d’université de 
recherche intensive de rang mondial. 
L’université Paris-Saclay est présente 
dans le top 20 des meilleures universités 
au monde dans ce classement depuis 
sa création en 2020 (1re université 
française et d’Europe continentale). 
Elle atteint cette année la 12e place 
mondiale (+3 places par rapport  
à 2023). Cinq ans après son entrée dans 
ce classement, l’université Paris-Saclay 
poursuit l’objectif de ses membres 
fondateurs : se positionner comme une 
actrice incontournable de la recherche 
au niveau mondial.

L’UNIVERSITÉ 
PARIS-SACLAY 
GRIMPE DANS LE 
CLASSEMENT DE 
SHANGHAI 2024 

« SYMBOLE DE MODERNITÉ 
ET DE LUMINOSITÉ »
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« 10 000 COLLABORATEURS 
DANS LE MONDE »
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COUP D’ENVOI DE LA DÉMOLITION 
DE L’ANNEAU ROUGE
L’Anneau rouge, bâtiment emblématique de SQY construit autour de la gare de Montigny-le-Bretonneux, est 
en train d’être démoli. Première étape de la construction future du projet Centrality, marquant le renouveau 
de l’Hypercentre de SQY. 

Les pelleteuses ont déjà commencé leur œuvre 
de démolition de l’Anneau rouge, un bâtiment 
impressionnant qui entoure la gare de SQY. 
L’occasion pour SQY et le maire de Montigny de 
présenter le projet Centrality et celui plus global 
du renouveau de l’Hypercentre à Montigny-le-
Bretonneux. « Malgré les temps difficiles, SQY 
continue et continuera d’investir. La démolition 
de l’Anneau rouge permet d’ouvrir la gare sur le 
quartier Hypercentre. C’est dans la continuité des 
45 millions d’euros investis pour la rénovation de 
la gare », a expliqué en préambule Jean-Michel 
Fourgous, président de SQY. « C’est une véritable 
page d’histoire de la ville qui se tourne. Et personne 
n’imagine ici la complexité du sujet », a renchéri 
Lorrain Merckaert, maire de Montigny-le-
Bretonneux et vice-président de l’agglomération, 
délégué à l’urbanisme et à l’aménagement.  
La démolition de cet immeuble de bureaux 
construit autour du parvis de la gare RER de Saint-
Quentin-en-Yvelines à la fin des années soixante-
dix est le premier aboutissement d’un dossier 
complexe. « Il a fallu énormément de travail pour 

démêler les différentes propriétés de ce bâtiment », 
explique le maire de Montigny-le-Bretonneux.  
En cause, des divisions de copropriétés en volume 
et de nombreuses servitudes qui grevaient le 
bâtiment.

« La démolition de ce bâtiment intervient six 
ans après notre première rencontre. Six ans qui 
s’apparentent à un parcours du combattant, tant sont 
complexes les montages qui ont servi à l’édification 
de cet espace. Mais notre pugnacité collective est 
aujourd’hui récompensée », a ajouté Yann le Gall, 
directeur général adjoint au sein du promoteur 
Codic, qui construira le projet Centrality en lieu 
et place de l’Anneau rouge. Ce projet comptera 
trois immeubles de 25 000 m2 de bureaux et  
430 m2 de commerces. « Centrality a été conçu 

dans un contexte très différent de celui d’aujourd’hui, 
avant la crise sanitaire et la généralisation du 
télétravail », confie Yann le Gall. La construction 
de cet ensemble commencera au début de 
l’année 2025. Elle marquera également le 
lancement des travaux d’espaces publics pour 
renouveler l’Hypercentre de SQY. Un quartier 
divisé en cinq secteurs de projets : place de la 
Gare (qui comprend le projet Centrality), quartier 
d’affaires, avenue du Centre et place Pompidou, 
quai François Truffaut et Canal et enfin, au nord 
de la gare, le secteur vélodrome. « Nous allons 
rendre de la place aux piétons et créer des espaces 
conviviaux pour faire du centre de Saint-Quentin-en-
Yvelines un véritable lieu d’animation », résume le 
maire de Montigny-le-Bretonneux. L’avenue du 
Centre, notamment, devrait être complètement 
remaniée et végétalisée, tout comme la place 
Georges Pompidou, en lien avec la rénovation et 
l’extension du Théâtre national qui est en cours. 
« Un bel avenir qui se dessine. » ◆
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« CENTRALITY A ÉTÉ 
CONÇU DANS UN CONTEXTE 
TRÈS DIFFÉRENT DE CELUI 
D’AUJOURD’HUI »
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UNE JOURNÉE 
SOUS LE SIGNE 
DE L’INNOVATION 
ET DE LA 
SÉCURITÉ
« Ce lieu emblématique et historique 
fut créé dans un esprit de combat. 
SQY est très porté sur la défense 
et l’innovation. Il est essentiel de 
pousser le numérique. » Jean-
Michel Fourgous, président de 
SQY, a accueilli pour la première 
fois sur son territoire le PME 
DGA Tour. Ce jeudi 17 octobre, 
les acteurs de l’innovation et de 
la sécurité étaient au rendez-vous 
au sein de la Comm@nderie, Cité 
du numérique de SQY. 
L a  d i rec t ion généra le  de 
l ’a r m e m e nt  d u  m in is tè re 
des Armées et les pôles de 

compétitivité Systematic, Astech 
et Nextmove ont organisé 
une rencontre régionale avec 
des acteurs ministériels et 
institutionnels.
Cette réunion d’affaires était 
d e s t in é e  a ux  e nt re p r is e s 
adhérentes des pôles ainsi qu’aux 
PME et ETI sous-traitantes des 
industriels de la défense et de 
la sécurité d’Île-de-France, de 
Normandie et des Hauts-de-
France. L’après-midi était consacré 
aux drones et au financement des 
start-up sur les axes de la sécurité, 
de la mobilité et du numérique. ◆

Après 18 mois de fonctionnement en orbite, 
INSPIRE-Sat 7, conçu au LATMOS avec ses 
partenaires, a effectué sa rentrée atmosphérique.
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INFORMER

MISSION 
TERMINÉE POUR 
LE SATELLITE 
DE L’UNIVERSITÉ 
VERSAILLES–
SAINT-QUENTIN 

La mission INSPIRE-Sat est entrée dans la phase finale de sa mission 
spatiale, consacrée au retrait opérationnel du satellite. Conformément 
aux simulations des équipes du LATMOS, cette rentrée atmosphérique 
s’est achevée le 18 septembre 2024. INSPIRE-Sat 7 s’est alors consumé 
totalement sans engendrer le moindre débris. Tout au long de sa mission, 
INSPIRE-Sat a accumulé plusieurs dizaines de millions de données, 
effectuant des mesures cruciales des variables climatiques essentielles 
liées au bilan radiatif de la Terre. Dans les derniers jours de sa mission, 
le satellite, se déplaçant à une vitesse de 6 km/s, a diffusé un message 
texte « Liberté, Égalité, Fraternité » dans toutes les régions du globe. 
Ainsi, les radioamateurs du monde entier ont pu recevoir et écouter ce 
message final. INSPIRE-Sat a réussi son rendez-vous dans l’espace avec 
UVSQ-Sat, qui lui est toujours opérationnel, en orbite, après environ  
4 ans. Ensemble, ils ont formé la première constellation de petits 
satellites universitaires destinée à l’étude du climat. ◆
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« CES TRAVAUX VONT 
NOUS PERMETTRE DE 
NOUS RÉINVENTER »

LES TRAVAUX SUR LE GOLF 
VIENNENT DE DÉBUTER, 
QUE VONT-ILS AFFECTER ? 

Philippe Pilato : Le métro du Grand Paris 
va longer le Golf national. Ses travaux vont 
toucher le green du trou no 4 du parcours 
de l’Albatros ainsi que notre parcours 
école et notre practice, côté académie.  
Il faut toutefois insister sur le fait que notre 
parcours de l’Aigle reste ouvert au public 
et sera amélioré. Les practices de long jeu 
et petit jeu resteront également ouverts 
ainsi que la boutique. 

QUE VONT PERMETTRE 
CES TRAVAUX ? 

Ces travaux, qui vont durer 20 mois, vont 
nous permettre de repenser notre offre 
golfique. Nous allons ainsi reconfigurer 
plusieurs trous du parcours de l’Albatros 
et nous allons construire « un parcours 
dans le parcours » pour le rendre moins 

compliqué à jouer pour les golfeurs. 
Nous voulons privilégier le plaisir de 
jouer. Ensuite, nous allons être dotés d’un 
véritable parcours compact. Ce parcours 
pourra se jouer en moins d’une heure et 
sera accessible aux débutants comme aux 
joueurs plus aguerris. 

VOUS ALLEZ AUSSI 
POUVOIR APPORTER DES 
AMÉLIORATIONS TECHNIQUES 
AUX PARCOURS ? 

Nous allons pouvoir améliorer les 
structures du golf. Dans un souci 
environnemental et pour la préservation 
de l’eau, nous allons changer la totalité 
des graminées sur les 18 greens de 
l’Albatros. Ces graminées seront plus 
résistantes à l’eau et aux maladies. Enfin, 
nous proposerons une offre de practice 
différente, enrichie et plus ludique pour 
les joueurs de tous les niveaux. ◆
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Fin octobre, une partie du Golf national a été fermée au public. 
Des travaux liés au chantier du métro du Grand Paris vont 
permettre au Golf de redéfinir ses espaces et ses parcours. 
Explications avec Philippe Pilato, directeur du Golf national

La nouvelle 
Comm@nderie :
cap sur le 
numérique

Une Micro-Folie, un Fablab avec imprimante 
3D, une découpeuse laser et une brodeuse 
numérique, des ateliers et des espaces de 
formation au numérique pour tous… 
Voilà ce que l’on découvre à la commanderie 
depuis fin septembre. « L’idée est de ne 
laisser personne en difficulté sur toutes les 
démarches actuelles liées au numérique, 
avec un axe de formation aux usages très 
fort », explique Laurence Dorée, DGA de la 
commune d’Élancourt et chargée de mission 
sur le numérique à SQY. D’ici quelques 
mois, un média pôle sera installé dans la 
commanderie. Des séances de formation 
pour les enseignants seront proposées par 
des formateurs au numérique de l’académie 
de Versailles. D’autres formations seront 
organisées pour les classes des écoles de SQY, 
pour les habitants, ainsi que pour les salariés 
des entreprises de SQY. Côté entreprises, 
des séminaires seront également organisés 
au sein de la commanderie numérique.

L’o uve r tu re d e la  n o uve l le 
commanderie, c’est l’évènement de 
cette rentrée à SQY. L’équipement 
est aujourd’hui entièrement 
consacré au numérique sous toutes 
ses formes et sera ouvert aux 
salariés des entreprises.
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CHERCHEUSE 
ET FIÈRE DE 
L’ÊTRE
Elle s’appelle Élodie Germani, a passé toute sa 
scolarité à SQY, et elle est aujourd’hui docteure 
en bio-informatique. 
Elle vient de remporter le prix jeune talent L’Oréal-
Unesco pour les femmes et la science. 
Portrait.

Élodie est une Saint-Quentinoise de cœur. « De la maternelle à la 
faculté de médecine, j’ai fait tout mon cursus à SQY. » La vocation pour 
les sciences lui vient très vite. Un entourage familial aidant, avec un 
père et une mère ingénieurs en informatique et des grands-parents 
scientifiques, elle se passionne toute petite pour les problèmes à 
résoudre. « Mes cadeaux de Noël, c’étaient des kits de microscopes de 
laboratoire », avoue-t-elle en riant. Attirée par la médecine, elle entre 
à la faculté de SQY. Dans son parcours, elle s’aperçoit que, dans 
les sciences, la parité femme-homme est loin d’être acquise. « Les 
garçons sont surreprésentés dans les carrières scientifiques, notamment 
en informatique. Il faudrait nous sensibiliser à ces matières à l’école. 
Montrer que le codage, par exemple, peut être créatif et ouvrir sur des 
mondes passionnants. »

Pour faire bouger les lignes, elle décide de créer le programme  
« L codent, L créent ». Il s’agit d’organiser des ateliers de 
programmation créative pour les collégiennes. « L’idée est de 
montrer aux jeunes filles que l’informatique peut être ludique et 
créative. Par le codage, nous créons par exemple des œuvres d’art.  
Et ça marche. Des jeunes filles de ses ateliers y prennent goût et deviennent 
ingénieures. » Lors d’un stage dans un laboratoire de recherche, 
Élodie découvre que l’informatique peut aider la médecine. 
Elle se réoriente alors vers la bio-informatique. Ses recherches 
portent sur l’imagerie médicale aidée par l’intelligence artificielle.  
« Mes recherches permettront de généraliser les bonnes pratiques  
en termes d’utilisation de l’imagerie médicale, et donc d’améliorer la  
prise en charge des patients. » C’est ce travail et son engagement qui  
sont aujourd’hui récompensés par le prix de la fondation L’Oréal-
Unesco. « Cela va me donner des moyens de poursuivre mes recherches. 
Et puis, cette récompense me motive pour amplifier mon action de 
sensibilisation des jeunes filles à la science et à l’informatique. Je veux 
servir d’exemple pour susciter des vocations. » ◆

INFORMER

« LES FILLES DEVRAIENT S’INTÉRESSER 
DAVANTAGE AUX SCIENCES 
ET À L’INFORMATIQUE »
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Depuis quelques années, de nombreux de réseaux d’entreprises se sont installés 
ou créés sur notre territoire. Ces réseaux sont soutenus par SQY. 
Le point avec Alexandra Rosetti, vice-présidente chargée du développement 
économique de SQY.

QUELLE EST L’IMPORTANCE DES RÉSEAUX 
D’ENTREPRISES POUR UN TERRITOIRE 
COMME SQY ? 

Alexandra Rosetti : La présence de ces nombreux 
réseaux, une vingtaine au total, est le reflet de la 
dynamique économique de notre territoire, cœur 
économique de Paris-Saclay. Le vivier d’entreprises 
est ici, c’est donc logique que les réseaux d’entreprises 
se créent et perdurent à SQY. Dernière preuve 
en date, le Medef s’est installé en 2023 sur notre 
territoire et la CPME vient d’organiser son grand Salon 
annuel au vélodrome. Notre rôle, en tant que soutien 
aux réseaux entreprises, est de les soutenir, de 
travailler avec eux sur les enjeux de développement 
économique et de promouvoir leurs actions. Ainsi, 
pour la première fois, nous avons décidé de leur 
consacrer une grande soirée lors de notre événement 
SQY Business Day. Au-delà d’un affichage de notre 
dynamique territoriale, nous voulons ainsi permettre 
aux chefs d’entreprise saint-quentinois de découvrir 
toutes ces associations au travers de leur diversité, de 
leur travail et de leur impact. Cette soirée permettra à 
chacun des réseaux d’être mis en valeur dans le cadre 
de tables rondes et d’échanges dans la convivialité. 
Enfin, ce sera pour nous l’occasion de créer un book 
spécial réseaux où les associations seront toutes 
répertoriées avec leurs spécificités.

À QUOI SERVENT CES RÉSEAUX ?

Les chefs d’entreprise sont souvent seuls pour 
gérer les dif f icultés inhérentes au monde de 
l’entrepreneuriat. Intégrer un réseau, c’est s’entourer 
et échanger sur les bonnes pratiques, les opportunités 
business et le besoin d’être représenté. C’est aussi 
monter en compétence avec un apport d’expertise. 

De notre côté, nous travaillons avec tous ces réseaux,  
la CCI, la chambre des métiers, le Medef, Delta, 
Convergences, CréActives, pour ne citer qu’eux… Ils 
sont pour nous des repères, d’excellents relais pour 
notre connaissance de notre tissu économique, je 
dirais presque le baromètre de notre dynamisme 
économique. Ils nous permettent de mieux connaître 
les besoins des entreprises et d’y répondre, avec 
la cocréation bien évidemment, ils sont aussi 
incontournables dans l’organisation d’événements 
économiques.

SQY A AUSSI CRÉÉ SON PROPRE RÉSEAU ?

Il y a trois ans, nous avons créé une Taskforce RH. 
C’est en quelque sorte un réseau informel, car il n’a 
pas d’existence juridique en tant que telle. Nous 
sommes dans une logique gagnant-gagnant, puisque 
nous permettons aux représentants RH du territoire 
d’échanger notamment sur leurs sujets communs 
et nous bénéficions en retour d’informations sur la 
situation managériale, au sens large, des entreprises. 
Évidemment ,  en tant qu’élus ,  nous sommes 
particulièrement attentifs à ces informations et 
les intégrons dans notre réflexion stratégique de 
développement économique. Cette TaskForce RH 
permet de créer du lien entre les différents acteurs, 
d’interagir sur des actualités, de collaborer, et de 
performer ensemble au profit de l’emploi local. 
Aujourd’hui, cette TaskForce RH regroupe plus de 
100 dirigeants et responsables RH de moyennes et 
grosses entreprises comme Airbus, Thales, Saïpem, 
le Crédit Agricole ou encore l’Afnic, Genaris, Egis et 
Asmodée. ◆

« LES RÉSEAUX INCARNENT 
LA VITALITÉ ÉCONOMIQUE 
DU TERRITOIRE »

INNOVER
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La Confédération des petites et moyennes entreprises est la première confédération patronale en France 
avec 239 000 entreprises et plus de 4 millions de salariés. Dans les Yvelines, plusieurs centaines d’entreprises 
sont adhérentes. Présentation avec sa présidente, Virginie Faivet. 

CPME 78, LA DÉFENSE DES 
INTÉRÊTS DES TPE ET PME
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INNOVER

QUE PROPOSE LA CPME À SES ADHÉRENTS ?  

Virginie Faivet : La CPME est un syndicat qui défend les 
droits des TPE et des PME. Nous faisons entendre leur voix 
auprès des pouvoirs publics, des institutions et dans les médias. 
Nous rejoindre permet d’étoffer son réseau d’affaires, c’est aussi 
rompre son isolement de dirigeant en partageant ses problèmes 
avec d’autres chefs d’entreprise. Cela permet également de 
grandir dans la gestion de son entreprise en bénéficiant d’outils 
et de formations. Souvent, le chef d’entreprise est au four et au 
moulin, il doit être bon en gestion administrative, en gestion 
humaine, en comptabilité, tout en maîtrisant la réglementation… 
c’est compliqué lorsqu’on est seul, on peut faire des erreurs. 
Côtoyer des chefs d’entreprise qui partagent leur expérience, 
c’est extrêmement précieux.

LA CPME PERMET AUSSI DE MILITER ? 

En tant que syndicat, la CPME offre la possibilité à ses membres 
de s’engager pour porter la voix de l’entreprise. Les chefs 
d’entreprise qui adhèrent peuvent ainsi souscrire à des mandats 
pour être, par exemple, juges aux prud’hommes, au tribunal de 
commerce, ou entrer dans un conseil d’administration ou des 
commissions spécifiques. Ils portent ainsi la voie patronale dans 
ces instances. Ces mandats sont d’une richesse exceptionnelle. 
Comprendre comment fonctionnent nos institutions, c’est 
important et c’est une belle occasion. Parfois, nous voulons 
que les choses changent, la meilleure façon d’y parvenir, c’est 
de s’impliquer, être dans l’action.

QUE PROPOSEZ-VOUS DANS LES YVELINES ?

À l’échelle du territoire, nous organisons de 50 à 100 événements 
par an. Ce sont des événements de formation et d’information, 
des rencontres business, des portes ouvertes d’entreprises. Nous 
faisons aussi des business lunchs, une fois par mois, où nous 
invitons une personnalité pertinente pour les chefs d’entreprise. 
Cette année, nous avons invité l’Urssaf, le directeur des impôts, 
France Travail, la Banque de France. Nous formons également les 
sauveteurs-secouristes gratuitement, eux et leurs équipes. Cette 
année, nous avons organisé nos portes ouvertes au vélodrome 
à SQY, avec nos partenaires et nos adhérents qui ont exposé 
leurs innovations sur plus de 60 stands. Plus de 400 personnes 
étaient présentes. ◆

cpme78.fr
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Le BNI se présente comme le premier réseau 
d’affaires en France et dans le monde. Créé 
aux États-Unis il y a trente ans et développé 
en France 10 ans plus tard, il compte dans 
l’hexagone 19 000 membres répartis dans 
780 groupes. « Le groupe de SQY a été créé au 
départ par 4 entrepreneurs qui se sont réunis en 
se disant qu’à Saint-Quentin-en-Yvelines il y avait 
un terrain propice avec un vivier d’entreprises 
énorme et autant d’opportunités de business », 
raconte Alizée Nivert, présidente du groupe 
BNI SQY et décoratrice d’intérieur. « Notre 
groupe est constitué de 28 personnes, des 
autoentrepreneurs et des dirigeants de PME. Le 
fonctionnement du BNI est basé sur une méthode 
très structurée du marketing de recommandation. 
Le concept c’est “qui donne reçoit”. » Le groupe 
de SQY se réunit toutes les semaines, tôt le 
matin. Chaque membre présente son activité, 
son actualité et ses spécificités, si bien que 
les autres membres apprennent à le connaître 
et peuvent le recommander. « Tout le monde 

s’investit vraiment dans le groupe, chacun apporte 
ses compétences. Nous avons chaque semaine 
une thématique particulière pour aider à acquérir 
des compétences. Cela peut être l’organisation 
d’un planning, la gestion de conflit avec un client, 
une problématique de communication… » 

Autre impératif dans un groupe BNI : pas 
de concurrence entre les membres. « Nous 
avons tous un métier différent. Il y a un expert-
comptable, une coach en business, un graphiste, 
un menuisier, un assureur, un courtier, un 
architecte, etc. Nous apprenons chaque semaine 
à mieux nous connaître de sorte que nous pouvons 
devenir le commercial de chaque membre. » 

Entrer dans ce réseau d’affaires a un coût.  
Ses membres doivent s’acquitter chaque 
année d’une cotisation de 1 500 euros, 2 500 
pour deux ans (avec un droit d’entrée de  
500 euros). « Au regard de ce que ce réseau 
nous apporte en affaires, c’est vite amorti ! 
Chaque semaine, nous notons dans un registre 
les différentes mises en contact et le business qui 
en découle. Par exemple, au mois de septembre 
dernier, le groupe a enregistré 20 000 euros 
de chiffre d’affaires. » Pour entrer dans un 
groupe BNI, il faut candidater en prouvant 
sa motivation et son professionnalisme. 
« Nous demandons à chaque membre ce qu’il 
peut apporter au groupe et il doit nous donner 
deux ou trois références et recommandations 
professionnelles pour que l’on puisse s’assurer 
de la qualité de son travail. ». ◆

BNI,
UN RÉSEAU PRO BUSINESS
Le groupe BNI Saint-Quentin-en-Yvelines a été créé il y a deux ans. Sa raison d’être est d’aider des entrepreneurs 
à constituer un réseau professionnel en favorisant le développement de leur chiffre d’affaires.
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« NOUS ENREGISTRONS 
CHAQUE SEMAINE 
L’AUGMENTATION DU 
CHIFFRE D’AFFAIRES DU 
GROUPE »

bni-yvelines.fr
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À la fois syndicat représentatif des chefs d’entreprise et réseau d’entrepreneurs, le Medef Yvelines 
s’est récemment installé au cœur de SQY. Présentation avec son délégué général, Erwan Carratero. 

« LE MEDEF 78 EST L’ALLIÉ 
INSTITUTIONNEL 
DES ENTREPRISES »
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QU’EST-CE QUI CARACTÉRISE
LE MEDEF 78 ?

Erwan Carratero : Nous sommes le 
principal syndicat d’entreprises du département. 
Notre mission syndicale, confiée par l’État, est 
de représenter l’entreprise, quels que soient sa 
taille, son activité et son nombre de salariés. 
Nous avons une mission de représentativité dans 
de nombreuses instances (assurance maladie, 
médecine du travail, conseil des prud’hommes, 
chambre de commerce…). Nous sommes aussi 
là pour faciliter la vie des entreprises dans un 
environnement changeant et très complexe 
pour les entrepreneurs. Nous offrons différents 
services, notamment juridiques, de recherche 
de financement et de recrutement. Nous 
défendons et représentons les entreprises et nous 
sommes capables de les accompagner dans la 
construction de leur propre réseau avec la mise 
en avant de nos réseaux partenaires. Dans les 
Yvelines, nous comptons 350 entreprises qui 

représentent plus de 50 000 salariés. Sur les 
trois dernières années, notre structure a grossi de  
181 %, c’est un record national de développement. .

EN MATIÈRE D’ANIMATION 
ET DE RÉSEAU, QUE PROPOSEZ-VOUS 
AUX ENTREPRISES ? 

Nous allons produire nos propres événements en 
fonction des besoins spécifiques de nos entreprises 
adhérentes. Elles n’ont pas les mêmes attentes 
selon leur taille. Certaines entreprises ont besoin de 
se retrouver entre entreprises similaires. D’autres 
grandes entreprises ont besoin de rencontrer des 
prestataires, d’autres encore ont des besoins en 
termes de financement ou de RSE. Nous faisons à 
la fois des grands événements généralistes, 4 par 
an, et des événements thématiques qui peuvent 
prendre la forme d’ateliers d’expertise sur la DRH, 
le financement, la fonction commerciale. Nous 
avons aussi des événements territoriaux. Chaque 
mois nous organisons un déjeuner dans une ville 

des Yvelines qui permet aux chefs d’entreprises de 
se rencontrer sur leur secteur. Nous avons aussi 
un club pour les jeunes entrepreneurs et pour les 
femmes.  

POURQUOI AVOIR CHOISI SQY POUR 
VOUS IMPLANTER ?

Nous avions besoin de nous agrandir, car nous 
sommes passés d’une équipe de 2 à 7 salariés. SQY 
est apparu comme une évidence. Ce territoire est 
le poumon économique des Yvelines. Les grands 
sièges sociaux et les grands ensembles sont à 
SQY. Nous voulions ainsi nous installer au cœur 
des entreprises, au milieu de nos adhérents. Nous 
avons aussi choisi SQY pour les mêmes raisons que 
les entreprises, à savoir une bonne desserte par les 
transports en commun et l’accès facile au réseau 
routier. Nous sommes très contents d’être là. ◆

medef-yvelines.com
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BOOST ENTREPRENEURS CCI,
UN RÉSEAU COUP DE POUCE 
POUR LE DÉVELOPPEMENT DES PME
Boost entrepreneurs est le nouvel accélérateur de la CCI des 
Yvelines. Un réseau original pour aider les chefs d’entreprise 
à développer leur structure et leur posture de dirigeant. 
Présentation du réseau à SQY-Paris-Saclay avec Karim 
Benthami, responsable régional des réseaux d’entreprises 
à la CCI des Yvelines

INNOVER

QUEL EST LE RÔLE DE LA CCI DANS LA CRÉATION DE RÉSEAUX 
D’ENTREPRISES ?  

Karim Benthami : Le rôle premier de la CCI est d’être un tiers de confiance. Nous 
nous devons d’être là pour les TPE et PME qui constituent la majorité des entreprises 
des Yvelines en termes de montée en compétences et de développement. Grâce 
à nos expertises, nous sommes pour elles, à la fois, un DSI, un DRH, un directeur 
du développement durable… Nous devons aussi accompagner les grands groupes 
du territoire en termes d’ancrage territorial. Nous le faisons à travers nos réseaux. 
Enfin, nous travaillons en partenariat avec tous les acteurs publics du développement 
économique du territoire. À SQY-Paris-Saclay notre partenaire historique, c’est 
l’agglomération.

QUE PROPOSENT LES RÉSEAUX BOOST SQY-PARIS-SACLAY ? 

Sur ce territoire stratégique des Yvelines, nous avons créé 6 réseaux Boost PME, 
dans lesquels nous proposons aux chefs d’entreprise des parcours d’accélération 
collectifs. L’objectif, c’est la montée en compétences des dirigeants des PME par 
l’échange et l’apport d’expérience. Chaque réseau formé organise ses réunions 
mensuelles en format « afterwork ». Les thématiques sont choisies par les membres 
du groupe. Un apport d’expertise est réalisé par des consultants extérieurs.  
Ce peut être sur le développement commercial, l’innovation, la transition numérique, 
la cybersécurité, l’intelligence artificielle… Nous terminons toujours nos réunions 
par du partage d’expérience et par un dîner au cours duquel les chefs d’entreprise 
se rencontrent de manière plus informelle et conviviale. Grâce à cette dynamique, 
les entreprises deviennent des ambassadrices les unes des autres. Nos groupes se 
composent d’une quinzaine d’entreprises coachées par trois ou quatre dirigeants de 
grands groupes. Au total, en une année, 18 dirigeants de grands groupes et 90 chefs 
d’entreprise se sont réunis au cours d’une soixantaine de réunions.

COMMENT INTÈGRE-T-ON UN GROUPE BOOST ENTREPRENEURS ?

Pour nous rejoindre, nous lançons des promotions pour créer des dynamiques 
collectives. Nous lançons un appel à candidatures pour chaque programme. Nous 
faisons ensuite du recrutement individuel, par un animateur qui reste toujours le 
même. L’animateur va créer son groupe en invitant les entreprises travaillant sur un 
même secteur. Le groupe est ensuite lancé sur un programme annuel défini par les 
chefs d’entreprise selon leurs besoins. Le programme coûte 1 800 euros pour un an 
et il est éligible au CPF. ◆

entreprises.cci-paris-idf.fr ©
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 DYNABUY
Dynabuy est un réseau d’affaires. Il présente des solutions afin de faire 
bénéficier les indépendants, TPE, PME, des mêmes avantages que les 
grands groupes grâce à une centrale d’achat et un CSE externalisé.  
Son objectif : permettre à tous les dirigeants de rencontrer un apporteur 
d’affaires, un partenaire, un mentor qui stimulera son business.

 LIB’RÉSEAU
Lib’Réseau est un réseau de rencontres d’affaires. Il regroupe des 
entrepreneurs qui se réunissent dans le but d’échanger des mises en 
relation qualifiées pouvant leur apporter des affaires. Objectifs : créer 
une dynamique d’affaires et d’entraide.

 PROTÉINE
Le club d’affaires Protéine est un réseau national « made in France ». 
Il réunit des dirigeants pour s’entraider commercialement par des 
recommandations qualifiées. Il propose des réunions business et 
thématiques, des visites d’entreprises et des interclubs départementaux. 

  CHAMBRE DE MÉTIERS ET DE L’ARTISANAT 
IDF-78

La CMA Île-de-France axe sa mission à destination des :
• Créateurs d’entreprises : information, formation et accompagnement 
individuel avant, pendant et après la création de l’entreprise jusqu’à sa 
cession ;
•  Chefs d’entreprises artisanales : appui dans les domaines clés de la vie de 

l’entreprise, création, transmission-reprise, numérique, développement 
commercial, environnement-hygiène-sécurité… ;

•  Jeunes et personnes en reconversion : formation initiale et continue 
sur des métiers d’avenir dans leurs 9 CFA ;

•  Collectivités : appui en matière d’aménagement et de développement 
économique.

 FEMMES DES TERRITOIRES 
L’association Femmes des territoires est le 1er réseau pour toutes les 
entrepreneuses et porteuses de projet. 
Ce réseau d’entraide est à la fois numérique, avec une plateforme 
collaborative qui met en lien toute la communauté, et physique avec 80 
antennes locales réparties sur tout le territoire. 

 CRÉACTIVES
CréActives est une association qui accompagne et fédère des femmes 
porteuses de projet ou chefs d’entreprise. CréActives aide les femmes, 
porteuses de projet ou dirigeantes aguerries, à trouver le soutien nécessaire 
par le biais de 4 rendez-vous mensuels dont une soirée ouverte à tous, des 
événements thématiques de type mini-Salon et des formations.

 CONVERGENCES 
Les membres de Convergences Yvelines sont tous des entrepreneurs et 
dirigeants de TPE/PME. Ils se réunissent et échangent régulièrement 
sur des préoccupations concrètes : développement d’affaires, enjeux de 
gestion financière, occasions de partenariats, recherche de financement, 
etc. La qualité des échanges d’expériences entre ceux qui ont déjà franchi 
des obstacles et ceux qui les découvrent est la marque de fabrique de 
l’association. 

 DELTAS-SQY
L’association DELTAS-SQY a été créée à l’initiative des grandes 
entreprises du territoire concernées par les PDIE (Plans de déplacements 
interentreprises). DELTAS-SQY œuvre pour le développement des 
entreprises, le logement, les transports, les aménagements et les services.

 ANDRH
ANDRH Yvelines rassemble des professionnels des ressources humaines 
de Versailles et Saint-Quentin-en-Yvelines. Sa vocation : rassembler les 
professionnels RH souhaitant échanger sur leur expérience, leurs enjeux 
et développer leurs compétences. L’association veille à nouer des liens 
forts avec les acteurs territoriaux institutionnels ou privés. 

 TASK FORCE RH 
Depuis sa création en janvier 2021 par SQY, 3 axes de travail sont privilégiés 
en lien avec les réseaux d’entreprises existants : favoriser l’attractivité des 
talents, promouvoir l’inclusion sur le territoire, optimiser la mobilité inter-
entreprises et de manière transverse, l’échange entre pairs. 

 FACE YVELINES 
FACE Yvelines, implantée depuis 25 ans sur le territoire de Saint-Quentin-
en-Yvelines, fédère et accompagne les entreprises souhaitant lancer et 
développer des actions en faveur de l’inclusion. 

INNOVER

LES AUTRES RÉSEAUX À SQY

dynabuy.fr

libreseau.net

ca-proteine.fr

cm-yvelines.fr

femmesdesterritoires.fr

creactive.org

convergences78.fr

convergences78.fr/associations/deltas-sqy-1076

andrh.fr/groupe-andrh/yvelines

sqy.fr

face-yvelines.org
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 FRENCH TECH PARIS-SACLAY
La French Tech Paris-Saclay est une association de créateurs d’entreprises 
innovantes qui représente les intérêts de la communauté de start-up, 
scale-up et porteurs de projets du territoire de Paris-Saclay, Yvelines et 
Essonne. La French Tech Paris-Saclay a pour objet de regrouper cette 
communauté dans le but de défendre, promouvoir et accompagner 
autour de valeurs communes des start-up, principalement destinées à la 
production d’innovations de rupture (« Deep Tech »).

 NEXTMOVE
NextMove anime et représente la Mobility Valley, l’un des premiers 
écosystèmes d’innovation « Automobile et mobilités » en Europe, 
adressant la totalité de la chaîne de valeur où sont inventées, développées, 
expérimentées et industrialisées les solutions de mobilité durables. 

 SYSTÉMATIC PARIS-RÉGION
Systématique Paris-Région est le pôle européen des deep tech. Il catalyse 
les innovations dans les domaines de : data science & IA, cyber&sécurité, 
IoT, ingénierie avancée, optique &phonique, Open Source et drone. Le pôle 
accélère les projets par l’innovation collaborative.

 CAP DIGITAL 
Cap Digital est la fabrique de l’innovation numérique à impact qui regroupe 
plus de 850 structures adhérentes dont des PME, grandes entreprises/
ETI/EPIC, écoles/universités/laboratoires, collectivités territoriales, ainsi 
que des fonds d’investissement. Cap Digital est aujourd’hui reconnu 
comme l’un des plus grands hubs d’innovation numérique et de la 
transition écologique d’Europe.

lafrenchtech-paris-saclay.fr

nextmove.fr

systematic-paris-region.org

capdigital.com
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TECMATEL : RÉIMPLANTER EN FRANCE 
LA PRODUCTION DE PRODUITS 
RÉALISÉS EN ASIE 
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CIRCUIT JEAN-PIERRE BELTOISE, 
L’ESPRIT FAMILIAL DEMEURE
Le circuit Jean-Pierre Beltoise, nom de son fondateur et célèbre pilote de Formule 1, accueille depuis plus 
de 35 ans de multiples événements. Son fils Anthony a repris l’entreprise familiale en avril 2024 : Beltoise 
Evolution. 

« Ce circuit a toujours rythmé ma vie. » Anthony Beltoise, 53 ans, pilote 
automobile depuis 1993, est le fils du pilote de Formule 1 Jean-Pierre 
Beltoise. Aujourd’hui à la tête du mythique circuit installé à Trappes, 
Anthony, double champion de France GT et triple vainqueur de la 
Porsche Carrera Cup France, transmet sa passion à travers son 
entreprise : Beltoise Evolution. Depuis plus de 35 ans, cet établissement 
accueille des événements variés d’une capacité de 500 personnes, 
tels que des Salons, des présentations de produits et des séminaires. 
Un espace privé de 14 hectares à 25 km de Paris. « Je l’ai vu évoluer.  
Il est rapidement devenu un centre de sécurité routière et d’éco-conduite », 
indique le coureur. 

« J ’ai repris l’entreprise de mon père en avril 2024. Je suis en fin 
de carrière de pilote, même si je reste per formant et passionné, 
assure Anthony. Je suis passé de 20 à six week-ends de courses 
par an. Le côté humain et l’organisation d’événements m’animaient.  
Il était évident pour moi de continuer dans cette voie et de conserver 
l’entreprise familiale » Le circuit Jean-Pierre Beltoise possède sept 
pistes : une piste homologuée FFSA (1 700 m) ; une piste karting  
« compétition » (990 m) ; une piste karting « loisir » (450 m) ; une petite 
piste intérieure (485 m) ; un rond-point « perte d’adhérence » et une 
Aire plane (200 m). De multiples entreprises viennent ainsi louer ces 
espaces : BRK, karting ; Sprint Racing, une école de pilotage ; Ultima, un 
préparateur moteur ; Actua formation, opérateur de sécurité routière ;  
deux motos écoles : Monneret et J’M. 

« Nous avons également une école de conduite pour les jeunes enfants de  
6 à 16 ans : Formula Kids. Les plus jeunes peuvent conduire des Smart ou des 
Fiat 500 et pour les plus grands, des Porsche ou des Ferrari ». La société 
Open Track propose, quant à elle, des sessions de roulage libre où les 
particuliers viennent avec leur propre véhicule. 

Les week-ends, le circuit accueille régulièrement entre 200 et 300 
personnes par jour avec notamment le leader du stage de pilotage : Sprint 
Racing. Beltoise Evolution est donc devenu un acteur incontournable de 
l’événementiel à SQY. L’entreprise propose ainsi du pilotage de GT et 
de karting. « De plus en plus, nous nous orientons vers des expériences de 
conduite électrique ». En tant que pilote professionnel, il propose aussi 
du coaching très privatisé à bord de son Alpine. Le circuit Jean-Pierre 
Beltoise accueille également des acteurs de l’automobile comme des 
équipementiers ou des constructeurs.
« Par exemple, si une entreprise souhaite présenter son nouveau système de 
freinage, elle peut louer le circuit pour sa démonstration », indique Anthony, 
qui imagine déjà l’avenir : « Je souhaite dans un premier temps “rafraichir” 
les bâtiments, actuellement en Algeco®. Mais l’un des projets qui nous tient 
le plus à cœur c’est de créer une aire d’évolution pour effectuer des drifts. 
Nous recevons beaucoup de demandes pour cette pratique. » ◆

« UNE AFFAIRE DE FAMILLE »

« UNE RELATION DE CONFIANCE ET 
AMICALE AVEC LES ENTREPRISES »
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TECMATEL, LE TRANSFORMATEUR 
DE SOLUTIONS ADHÉSIVES 

« NOUS NOUS 
RÉPARTISSONS SUR DEUX 
SITES POUR DOUBLER NOS 
PRODUCTIONS »

Créée en 1990, la société Tecmatel est spécialisée dans la transformation sur mesure de matières adhésives 
techniques et autres supports souples. Installée à Élancourt, elle construit son nouveau siège à Plaisir.
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tecmatel.fr

« 54 COLLABORATEURS, 
14 MILLIONS D’EUROS DE 
CHIFFRE D’AFFAIRES »
6 000 m2 de locaux, un stock permanent de 
plus de 800 références… Tecmatel, c’est le 
spécialiste de la découpe et de la transformation 
sur mesure d’adhésifs techniques, de matériaux 
souples ou semi-rigides. Cette entreprise, 
basée à Élancourt, conseille et accompagne 
depuis 34 ans ses clients des secteurs de la 
défense, de l’industrie, de l’aéronautique, du 
médical, de l’électronique ou encore du luxe.  
Au total, cela représente plus de 900 millions de 
découpes sur mesure par an. Tecmatel propose 
des solutions d’assemblage temporaires ou 
définitifs, de marquage, de masquage, de 
signalisation, de protection de surface ainsi 
que des solutions de filtration, d’isolation et 
d’étanchéité. « Nous fabriquons par exemple 
l’adhésif permettant d’accrocher votre télépéage », 
cite Hervé Abitbol, le gérant. 

Dans le domaine médical, cette PME fabrique 
notamment des pansements connectés, des 
pansements chirurgicaux, des pièces pour 
les détecteurs portatifs et des dispositifs in 
vitro. L’entreprise dispose de l’un des parcs de 
machines les plus sophistiqués et polyvalents 
d’Europe : plus de 42 machines de découpe 
laser, découpe jet d’eau, découpe au plotter, 
découpe à plat, de lamination, de tranchage, de 
tronçonnage et de refendage. Elle sait également 
s’appuyer sur des partenaires de renom comme 
3M, le leader mondial sur le marché de l’adhésif. 

En plus de son siège à Élancourt, l’entreprise 
dispose de trois autres sites de production à 
Bordeaux (33), à Chartres (28) à New York 
City ainsi que d’une agence commerciale  

à Toulouse (31). Mais elle ne compte pas s’arrêter 
là. Un futur bâtiment de 4 000 m2 s’installe à 
Plaisir. « La livraison est prévue en octobre 2025. 
Il deviendra notre siège social et apportera une 
sécurité supplémentaire d’approvisionnement à nos 
clients, assure le gérant. Nous nous répartissons 
sur deux sites pour doubler nos productions. Nous 
poursuivons notre croissance. »  
La commune de Plaisir, n’est pas choisie au 
hasard. Hervé Abitbol tenait à rester au sein de 
l’agglomération : « SQY nous aide depuis le début 
à trouver un terrain. Tous les salariés habitent sur ce 
territoire. C’était important de ne pas les éloigner de 
leur domicile. Cela nous permet également de rester 
proches de nos clients comme Airbus ou Safran, par 
exemple. » Grâce à ce bâtiment supplémentaire, 
Tecmatel prévoit d’embaucher et souhaite 
atteindre les 80 salariés. ◆
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CRIME SCIENCE ET TECHNOLOGY 
(C.S.T.) RÉVOLUTIONNE LES 
CARTES D’IDENTITÉ DU MONDE 
ENTIER !
C’est l’une des start-up les plus prometteuses au monde sur le marché de la sécurisation des 
documents d’identité. Après avoir séduit de nombreux pays, elle pourrait sécuriser notre prochaine 
carte Vitale. Retour sur une « success story » à la française. 

« UNE NOUVELLE 
USINE DE 
PRODUCTION 
INSTALLÉE À SQY »

crimesciencetechnology.com
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De Lille à Davos, en passant par 
SQY, l’histoire de C.S.T. et de 
son fondateur, Cosimo Prete, 
impressionne. « Mes grands-
parents ont quitté l’Italie pour le 
bassin minier. Mes parents ont 
arrêté l’école à 13 et 16 ans pour 
subvenir aux besoins de leur famille. 
Imaginer qu’en 2024 je me retrouve 
au forum économique mondial 
de Davos aux côtés du président 
de la République pour présenter 
et faire rayonner la France, c’est 
incroyable ! » s’enthousiasme, 
presque incrédule, Cosimo 
P r e te .  To u t  c o m m e n c e 
lorsqu’il passe le concours de 
la police scientifique. Lauréat, 
il se retrouve dans l’un des 
cinq laboratoires en France 
dans le département dont les 
spécialités sont les empreintes 
digitales, la fraude documentaire 
et  l ’écr i ture manuscr i te .  
« Je me suis rendu compte 
qu’inversement au papier il y avait 
un problème dans la protection et 
la sécurisation du plastique utilisé 
pour la réalisation des documents. » 
Pour répondre à cette carence, 
il trouve une première solution 
technologique et crée sa start-up 
pour exploiter ses découvertes. 
« Je n’avais pas un euro en poche, 
juste le soutien financier de mes 
proches. En revanche, je savais 
que j’allais révolutionner les papiers 
d’identité de centaines de millions 
de citoyens ! » C.S.T. dépose 
alors un premier brevet sur 
sa technologie permettant de 

révéler les empreintes digitales  
et rencontre un succès immédiat : 
« Nous avons gagné une notoriété 
incroyable. Nous, petite start-up 
française, avions trouvé la solution 
technologique devant le FBI et 
tous les autres grands acteurs 
de l’industrie. Nous intervenons 
comme conférenciers à Interpol ! » 
Fort de cette découverte, il crée 
ensuite le premier plastique et 
la première encre sécurisée 
nouvelle génération au monde 
et parvient à sécuriser de 
nombreux documents d’identité 
à l’international. Ainsi, en 2017, 
il vend sa solution à l’imprimerie 
nationale allemande et plus 
d’une dizaine de pays dans le 
monde adoptent sa technologie. 
En 2023, il est enfin repéré par 
la France et remporte plusieurs 
prix d’innovation dont ceux de 
Business France, de la Team 
France Export et de la CCI France 
Internationale. 

L’installation de l’usine de 
production C.S.T. à SQY, et plus 
particulièrement à Magny-les-
Hameaux, était une évidence 
pour Cosimo Prete : « Ce secteur, 
dans Paris-Saclay, est au cœur de 
la vallée de la chimie. Par ailleurs, 
c’est à proximité de l’École normale 

supérieure. Une école avec laquelle 
nous avons des liens étroits, ainsi 
que l’IUT d’Orsay. Nous y recrutons 
la majorité de nos équipes de 
recherche, y compris nos techniciens 
et alternants. » Pour répondre à 
la croissance de la demande et 
à son développement, C.S.T. va 
installer, au sein du parc Omega 
à Élancourt, son laboratoire 
et son usine à la pointe de la 
technologie : 
« Il nous faut un outil industriel 
adapté à nos besoins. Ce parc 
Omega est un parc d’excellence 
reconnu. Très sûr en termes de 

sécurité et très bien desservi.  
Par ailleurs, à Élancourt se construit 
le commissariat du futur. C’est donc 
un endroit stratégique pour nous. 
De plus, nous avons des voisins 
qui travaillent dans le domaine 
de la sécurité comme Airbus et 
Thales. Tout cela crée un cadre 
très favorable pour accueillir une 
entreprise innovante telle que 
la nôtre. Dans les bâtiments, 
nous faisons des aménagements 
spécifiques pour rendre le site high 
tech et ultra sécurisé. Avec l’usine 
de C.S.T., SQY va avoir l’équivalent 
d’un nouveau Fort Knox ! » ◆
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Marc Nader a créé à SQY son entreprise de spectacles de drones. Ses atouts : la créativité et la création de 
ses propres engins volants. 

QUAND LES DRONES ILLUMINENT 
LE CIEL !

ENTREPRENDRE

Drone-en-Scène, c’est le nom de l’entreprise 
de spectacles de drones créée par Marc 
Nader à Saint-Quentin-en-Yvelines. Ingénieur 
informatique de formation, après avoir travaillé 
plus de 20 ans dans le domaine du luxe, il plaque 
tout pour développer son projet. « Je voulais 
quelque chose qui ait du sens, en accord avec ma 
passion pour l’aéromodélisme et la robotique. 
J’avais aussi besoin d’allier le technique, le créatif 
et l’artistique. Les spectacles avec des drones, 
c’était parfait », avoue Marc Nader. Après avoir 
muri son projet, il choisit d’être incubé deux 
ans au SQY Cub pour consolider son dossier.  
« L’incubation m’a beaucoup aidé. J’ai pu 
découvrir l’écosystème de la création d’entreprise. 
Cette expérience m’a également permis de bien 
structurer mes idées et d’avancer plus vite. »  
Il trouve alors des locaux et investit dans des 
machines pour créer ses premiers engins 

volants. Aujourd’hui, l’entrepreneur mise tout 
sur la créativité des spectacles qu’il conçoit 
avec un designer.

Son autre atout : la conception 100 % française 
de son drone-lumière Luciol. Volant en essaim 
de 100 à 1 000 unités et waterproof, il sera 
doté d’une gestion optimale des batteries et 
d’une autonomie supérieure à 30 minutes. « 
Notre objectif est de produire notre drone quasi 
intégralement en interne et de l’industrialiser. 
Nous maîtrisons l’ingénierie, la mécanique et 
le software. » Son drone « maison » devrait 
être produit et industrialisé en 2026. Côté 
spectacle, le premier show lumineux de Drone-

en-Scène a eu lieu le 13 juillet dernier à Limours 
et le succès a été total. D’autres communes ont 
déjà montré leur intérêt pour ce nouveau type 
d’animations en plein ciel. « Je veux travailler 
en local pour les communes des Yvelines et de 
l’Essonne, les monuments historiques et les 
entreprises. »  Depuis le début de son aventure, 
il a installé ses locaux à Magny-les-Hameaux,  
« à la campagne ! J’ai choisi de travailler à 
SQY pour le cadre de vie, pour l’accessibilité du 
territoire et pour son potentiel économique, car 
je veux proposer mes spectacles aux entreprises 
pour des séminaires. » À suivre, ou plutôt… à 
admirer en plein ciel ! ◆

« IL CONCEPTUALISE ET 
CONSTRUIT SON PROPRE 
DRONE »

drone-en-scene.fr
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« Je suis parti à New York en 2022 
avec mon amie, et nous avons mangé 
beaucoup de cookies, tellement 
succulents. En rentrant, j’ai voulu 
retrouver ce goût unique, alors je me 
suis mis à faire des recettes pendant 
6 mois. Je les ai fait tester par ses 
amis, mes proches jusqu’à arriver à 
la recette ultime », raconte le jeune 
homme en souriant. Il termine 
ses études dans le domaine des 
achats et de la logistique et crée 
sa microentreprise. Son premier 
atelier, il l’installe dans la grange 
de ses grands-parents. Il décide 
alors de vendre ses cookies sur les 

marchés, dont celui de Maurepas, 
et prospecte les entreprises de 
SQY.

« Je passe par les comités d’entreprise 
et je m’installe dans le hall entre 
midi et deux. Mon stand connaît un 
véritable succès et c’est un excellent 
moyen de se  fa i re  connaître .  

Les salariés apprécient apparemment 
beaucoup de me retrouver lorsqu’ils 
font leur pause ! » Pour parfaire 
son projet entrepreneurial,  i l 
envisage de rejoindre l’incubateur 
de start-up de SQY, le SQYCub.  
« Quand on se lance dans l’aventure 
de la création d’entreprise, on est 
seul.  Avoir un regard extérieur 
sur son projet est essentiel. Par 
ailleurs, cette incubation pourrait 
me permettre de gagner du temps 
et d’apprendre auprès d’experts 
les  é léments  essent ie ls  de la 
création d’entreprise. » Pendant 
les Jeux olympiques, il vend ses 

cookies sur la Fan Zone de SQY. 
« Une expérience extraordinaire ! 
L’organisation de la Fan zone était 
top, l’ambiance incroyable et les gens 
étaient tellement heureux d’être 
là ! » Sa première boutique-atelier 
vient d’ouvrir, rue des Broderies,  
à Coignières. ◆

« VENDRE AU SEIN 
DES ENTREPRISES 
DE SQY EST UNE 
FORMIDABLE 
OPPORTUNITÉ »

L’amour inconsidéré des cookies peut mener très loin… C’est l’histoire de Valentin Duroy, jeune entrepreneur 
maurepasien, passionné de ce petit gâteau crousti-fondant made in USA. Il vient d’ouvrir sa première boutique 
de cookies à Coignières. Découverte. 

PAR AMOUR DES COOKIES
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VOUS AVEZ UN PROJET DE START-UP : INTÉGREZ L’INCUBATEUR 
DE SQY CUB
Un programme d'incubation d'une durée de 6 à 24 mois pour vous permettre de passer de l’idée initiale à la consolidation d’un projet 
structuré. Pour son programme d’incubation,SQY Cub s’appuie sur Dynergie, qui est bien plus qu’un simple cabinet de conseil : c’est un 
accélérateur d’innovation conçu pour transformer les idées en réussites concrètes. Enracinée dans une approche audacieuse, l’équipe 
Dynergie réinvente l’accompagnement entrepreneurial en fusionnant stratégie sur mesure, expertise pointue et réseau d’opportunités 
(mentorat de qualité et ateliers spécialisés, proposition de valeur claire et positionnement compétitif, connexions avec investisseurs, 
clients et partenaires industriels, gestion, marketing, finance et développement produit, préparation à la levée de fonds et sessions 
de pitch, retours précieux pour ajuster et améliorer son offre).
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LES IMAGES DES JOP, C’ÉTAIT 
XD MOTION !
La PME de SQY a été l’un des acteurs incontournables des JOP de Paris 2024. XD motion a réalisé les 
images de la cérémonie d’ouverture et de certaines épreuves. Retour sur. 

« Une grande partie des images 
de la cérémonie d’ouverture, 
c’étaient les nôtres ! », raconte 
Benoit Dentan, PDG de la PME 
saint-quentinoise. « Nous avons 
travaillé pour OBS, le détenteur 
officiel des droits de diffusion, 
France  Té lév is ions ,  NBC et 
plusieurs opérateurs privés .  » 
Les équipes de XD motion 
ont installé des câbles cam, 
dotés de caméras motorisées 
miniatures, « des innovations 
maison ! », sur la tour Eiffel, fait 
voler des drones sur l’Hôtel de 
ville, les bateaux sur la Seine, le 
musée d’Orsay, le Grand Palais… 
« À cause des conditions météo 
épouvantables, seuls 70 % du 
dispositif ont été utilisés. C’était 

désolant, mais le résultat était 
incroyable. Nous avons pu faire 
les images exceptionnelles sur 
les bateaux, de Céline Dion sur la 
tour Eiffel et celles de la vasque 
olympique qui s’envole dans le ciel, 
c’était magique ! » Ensuite, place 
aux Jeux. Là encore, les caméras 
de XD motion sont en place.

« Notre attachement au territoire 
nous a fait choisir les sites de SQY. 
Nous avons réalisé un drone captif 
sur le golf. Au vélodrome, nous 
avons installé un dispositif unique 
au monde en deux dimensions 
qui permettait de descendre en 

diagonale sur la piste. Au BMX, 
pour la première fois, un câble 
cam en diagonale a été installé. 
Grâce à lui, nous avons pu vivre 
intensément l ’émotion de la 
victoire des trois Français ! Le clou 
du spectacle a été sur la Colline 
d’Élancourt, où nous avons pu 
installer un câble directement 
sur les arbres avec une caméra 
miniaturisée. Cela nous a permis 
de réaliser un incroyable traveling 
de 200 m et vivre intensément 
la bataille finale sur la course 
masculine et la magnifique victoire 
de la Française. » Les équipes 
de XD Motion ont également 
réalisé les images des épreuves 
sportives au Grand Palais et à 
Marseille. « Ces jeux représentent 

mon plus important tournage en  
42 ans de carrière ! Nous étions  
70 techniciens, et c’était une 
aventure exceptionnelle qui nous 
laisse une somme de souvenirs, 
d’images et surtout d’émotions 
hors normes. Après cela, on se 
demande ce qu’on va pouvoir 
réaliser de plus ! » 
Reste qu’avec ces Jeux de 
Par is ,  la  notor iété  de XD 
motion a atteint des sommets. 
L’entreprise saint-quentinoise a 
déjà été interrogée pour couvrir 
les Jeux de Los Angeles en 

2028. ◆

« DES ÉMOTIONS 
HORS NORMES ! »

xd-motion.fr

ENTREPRENDRE
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LES TRAVAUX VONT RÉVOLUTIONNER 
LE THÉÂTRE DE SQY
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AMÉNAGER

COLLINE D’ÉLANCOURT, BIENTÔT 
UN PARC SPORTIF ET PAYSAGER
Encore quelques mois à patienter avant de profiter pleinement des futurs aménagements de la Colline d’Élancourt. 
Au programme : parcours sportifs, agrès ludiques pour enfants et espaces détente. Vététistes, coureurs, 
promeneurs, débutants, professionnels… Ce site olympique sera bel et bien accessible à tous. 

Elle est le point culminant d’Île-de-France,  
à 231 mètres d’altitude. Elle vous a fait vibrer 
au rythme des épreuves de VTT Mountain 
Bike lors des Jeux olympiques : la Colline 
d’Élancourt s’apprête à effectuer son grand 
retour. Le lancement des travaux s’est déroulé 
le 30 septembre 2024, pour une fin estimée le 
31 mars 2025. Objectif ? Rendre cette colline 
le plus confortable et accessible possible. 
Héritage des JO, ce projet deviendra un parc 
sportif et paysager, pour les amateurs de VTT 
comme pour les promeneurs ou coureurs.  
« Des pistes VTT complémentaires de différents 
niveaux de difficulté seront créées pour aboutir 
à plus de neuf kilomètres de parcours. Comme 
un domaine skiable », illustre Vivien Corre, 
responsable de projet des espaces publics de la 
Société de livraison des ouvrages olympiques 
(SOLIDEO). Une pumptrack sera également 
aménagée sur la partie nord du site, offrant 
ainsi des usages multiples sur une boucle 

réduite (VTT, BMX, skate, trottinette, roller). 
Une signalétique spécifique sera mise en place 
pour assurer le bon usage de cet équipement 
sportif inédit en Île-de-France. 

De nombreux éléments de mobiliers en bois 
seront aussi proposés sur l’ensemble du 
site afin de développer les usages piétons : 
parcours sportifs, agrès ludiques pour les 
enfants ou bien mobilier d’agrément. « Certains 
chemins complémentaires seront repris pour offrir 
au total plus de 12 kilomètres de sentiers dédiés 
à la promenade, à la marche nordique et à la 
course à pied », ajoute Vivien Corre. Envie 
d’une pause nature entre deux réunions ? 
La Colline d’Élancourt constituera un lieu 
de refuge pour ses usagers, en particulier en 

période chaude et caniculaire. Elle restera très 
largement végétalisée avec des espaces de 
rafraîchissement en lisière des cheminements. 
« Il sera tout à fait possible de pique-niquer  
à l’intérieur du site puisque des tables, des bancs 
et des banquettes seront installés », assure 
Vivien Corre. Mais ces aménagements ne 
pouvaient s’effectuer sans concertation avec 
les habitants. Plusieurs avis et contributions 
ont ainsi été déposés afin de faire évoluer le 
projet et d’y intégrer divers éléments. Dans 
un souci de respect de l’environnement actuel 
de la Colline, tous ces aménagements sont 
prévus pour favoriser la biodiversité et lutter 
contre les espèces invasives. Le site deviendra 
ainsi un observatoire incontournable des 

paysages. ◆

« 12 KILOMÈTRES DE 
SENTIERS CONSACRÉS
À LA PROMENADE »
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Desserte routière et en transports en commun, développement très soutenu en faveur des 
mobilités douces et innovantes, le territoire ne cesse d’investir. SQY dispose d’atouts majeurs 
en matière de mobilité favorisant ainsi son attractivité résidentielle et économique. 
Le point avec Emmanuel Veiga, directeur général adjoint de SQY, chargé du développement 
économique et des mobilités. 

QUELS SONT LES ATOUTS DE SQY EN MATIÈRE 
DE MOBILITÉ ?

Emmanuel Veiga : Avec un raccordement routier de premier 
ordre avec l’A12, la RN10, RN12, 7 gares, le meilleur réseau 
de bus urbain de grande couronne, des lignes de bus express 
vers Paris et, à l’horizon 2030, la ligne 18 du métro du Grand 
Paris, SQY se place de manière très compétitive sur le marché 
pour l’implantation des entreprises. Par ailleurs, SQY a 
investi dans l’installation d’un réseau de bornes électriques 
pour accompagner la mutation du parc automobile. Nous 
avons aussi de nombreux parkings relais si bien que SQY est 
aujourd’hui l’un des rares territoires à ne pas avoir de problème 
de stationnement en centralité. Globalement, nous mettons 
en œuvre une stratégie de développement de bouquets de 
services de mobilités variées à destination de tous les publics.

SQY VEUT ÊTRE UNE RÉFÉRENCE EN MATIÈRE 
DE MOBILITÉ DOUCE ? 

Nous avons aujourd’hui 435 km d’itinéraires cyclables, des 
consignes sécurisées dans les gares, des vélos en location, un 
service de trottinettes électriques avec 320 stations et une 
vélostation. Nous expérimentons, et c’est une première en 
Île-de-France, une agence mobile qui se déplace sur tout le 
territoire pour informer sur tous les modes de transport et 
projeter au plus proche des usagers des services, dont ceux 
de la vélostation. En juillet 2021, les élus ont adopté le schéma 
directeur cyclable doté d’une enveloppe de 36 millions d’euros 
sur 10 ans, pour accompagner la mutation de SQY vers les 
mobilités douces. Cet important effort financier s’est concrétisé 
avec la réalisation d’une première phase avant les Jeux 
olympiques, comprenant notamment des itinéraires complets 
pour relier les 4 sites olympiques du territoire. À terme, SQY 
sera dotée de 600 kilomètres d’itinéraires cyclables. Avec ces 
investissements et ces services, SQY s’ancre vraiment comme 
une terre de vélo !

COMMENT LES ENTREPRISES DE SQY SONT-ELLES 
ASSOCIÉES À VOTRE RÉFLEXION SUR LA MOBILITÉ ?

Nous les associons depuis 15 ans par le biais de notre plan local 
de déplacement. 5 secteurs d’activité de SQY sont concernés. 
Nous travaillons avec la CCI et l’association DELTAS-SQY, qui 
regroupe les principaux employeurs de SQY. Nous organisons 
des ateliers qui permettent d’échanger sur les besoins en 
matière de transport et nous recherchons ensuite les bouquets 
de services les plus adaptés. Depuis trois ans et à la demande 
des entreprises, nous organisons un challenge vélo, le dernier 
a réuni 28 entreprises et près de 400 salariés. 

COMMENT VOUS PLACEZ-VOUS DANS LE DOMAINE 
DE L’INNOVATION EN MATIÈRE DE TRANSPORT ? 

C’est une des forces de notre territoire que celle de tester 
des solutions innovantes. Ainsi, nous avons été, en France, le 
premier territoire périurbain d’une métropole à mettre en place 
un système de trottinettes électriques. En 2025, des vélos 
seront également mis à disposition dans ce même système. 
Nous avons testé une solution de navettes autonomes en 
route ouverte intégrée à l’offre du réseau de bus de SQY. Cette 
expérimentation a été une première dans notre région. Elle a 
été menée avec notre partenaire Île-de-France Mobilités. Nous 
avons en cours une expérimentation d’un service de transport 
guidé avec des capsules autonomes mis en démonstration 
lors des Jeux olympiques. Nous allons tester des lignes de 
covoiturage en 2025 à Magny et Guyancourt. Enfin, nous 
lançons une nouvelle réflexion sur l’autopartage avec un appel 
à candidatures. Notre volonté est d’avoir un service mis en 
place également pour l’an prochain. ◆

« LA MOBILITÉ EST UN 
FACTEUR D’ATTRACTIVITÉ 
PUISSANT À SQY ! »

AMÉNAGER
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« CES TRAVAUX VONT 
RÉVOLUTIONNER LE THÉÂTRE
DE SQY ! »
La deuxième phase de travaux de la Scène nationale de SQY va bientôt débuter. Avec la couverture du parvis, 
c’est un nouveau théâtre qui va s’ouvrir aux visiteurs. Le point avec son directeur, Lionel Massetat. 

AMÉNAGER
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OÙ EN SONT LES TRAVAUX ?

Lionel Massetat : Nous terminons les travaux dans la grande et la petite 
salle du théâtre. Les moquettes et les sièges ont été changés. Pour la 
grande salle, qui constitue un peu le joyau architectural de notre Scène 
nationale, le parti pris a été de refaire la salle à l’identique. Les structures 
des sièges ont été conservées, et nous avons changé le mécanisme, les 
mousses et les tissus en gardant les couleurs. Le pari était de garder la 
qualité exceptionnelle du confort auditif de la salle. Nous allons attaquer 
en février-mars la deuxième phase des travaux, la plus importante, avec la 
couverture du parvis. 

AVEC CETTE COUVERTURE, C’EST TOUTE L’APPROCHE 
DU THÉÂTRE QUI EST MODIFIÉE ?

Ça va révolutionner le théâtre. ! Le parvis va être couvert avec une vague en 
aluminium anonisé, et la façade sera entièrement vitrée pour permettre de 
découvrir le bâtiment. L’enjeu de ces travaux était de garder ce bâtiment, 
marqueur de l’architecture de SQY, et de couvrir son parvis comme Stanislas 
Fischer l’avait prévu à l’origine du projet, mais cela n’avait pas pu être réalisé 
pour des questions de coût. On revient à l’idée originelle de l’architecte 

pour faire de l’entrée du théâtre quelque chose de plus « invitant », de plus 
convivial. Il s’agit d’ôter le côté impressionnant de ce bâtiment pour inviter 
tout le monde à y entrer.
 
QUE VA-T-ON RETROUVER SUR CE NOUVEL ESPACE 
DU PARVIS ? 

Sur les 650 m2 de surface, il y aura un restaurant, une grande cuisine, un 
bar, la billetterie, un espace de détente et de déambulation. Nous voulons 
un restaurant ouvert 5 jours et demi par semaine, qui proposera une cuisine 
bistronomique basée sur les produits frais, de saison et en circuit court. Dans 
cet espace, nous installerons un système de grands rideaux pour créer des 
espaces différents avec une petite scène et des ateliers. Cela deviendra ainsi 
un lieu de performance et de spectacle.

LA TERRASSE DU DERNIER ÉTAGE VA ÉGALEMENT OUVRIR 
AU PUBLIC ?

Oui, nous prévoyons d’aménager cette terrasse pour créer un bar lounge 
ouvert aux beaux jours. Cette terrasse a une vue sur toute la place Pompidou 
et, dès qu’il fera beau, elle deviendra LE lieu où boire un verre à SQY ! ◆
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